



Orlando Gamaliel Méndez Velazco

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de lectura

Interculturalidad y salud 1

1

A

Comitán de Domínguez Chiapas a 27 de mayo de 2022

Hoy en día población mundial y en particular la población latinoamericana enfrentan serios retos en la salud pública. Uno de los retos más importantes es la transición demográfica y epidemiológica de la población, que implica el creciente de tendencia hacia la población más envejecida que demanda principalmente a enfermedades crónicas no transmisibles, las cuales implican una elevada carga económica para los propios sistemas de salud y para los pacientes; mientras que la prevención y la atención a enfermedades transmisibles conocidas y emergentes permanecen también como un reto importante que no debe descuidarse.

En este artículo se presenta la revisión conceptual de dos funciones básicas que realizan los sistemas de salud: rectoría - gobernanza y financiamiento, así como dos cualidades esenciales de la provisión de servicios de salud, como función directa involucrada en la respuesta social de los sistemas de salud, "calidad y la equidad".

La rectoría se refiere a la modulación y regulación de los sistemas de salud, así como a sus diversas relaciones con la población y otros sectores gubernamentales o de la iniciativa privada, con miras al bien común de la población, (al bienestar social). De acuerdo con Londoño y Frenk, la modulación del sistema de salud implica establecer, implantar y monitorear las reglas del juego para el sistema de salud, así como imprimir en

Teoría de sistemas.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

M

05

A

22

Scribe®

Todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Consideramos que la cosmovisión es el eje central desde la cual facilitamos entender, ordenar y clasificar de manera general los sistemas médicos. La medicina alópática, se presenta como un sistema complejo que engloba un conjunto amplio de prácticas de tipo preventivo, terapéutico y rehabilitatorio que tienen en común el reconocimiento de un modelo médico oficial, y la apropiación del método científico, pero lo más importante, una cosmovisión de tipo biologicista que le da sustento. Cosmovisión, el sistema médico occidental es fruto de muchas siglas de evolución europea, que se puede rastrear desde la cultura griega clásica. Esta tendencia confiere toda una filosofía de tipo preventivo-social que tenía su enfoque en la salud, más que en la enfermedad. La segunda tendencia, que se personifica más tarde en Hipócrates en el siglo IV antes de Cristo, proclamaba que el papel primordial del médico, es tratar enfermedades, restaurar la salud y corregir toda una imperfección causada por los accidentes del nacimiento o la vida.

En la lucha entre esas dos concepciones sobre el papel de la medicina, prevaleció la curativa sobre la primera. En el fondo, el enfoque de promoción de la salud, requería la participación de la comunidad y la inversión del estado en servicios y condiciones de vida, mientras que la curativa se limitaba a tratar individuos, cobrándoles por eso. Esta corriente encuentra su cimiento con los descubrimientos microbiológicos realizados por Koch, Pasteur, Jenner

Sistema médico convencional

Cada uno de los términos utilizados para referirse, la expresión «medicina alternativa y complementaria», o «mac», es una de la muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no comúnmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas a la práctica médica convencional. Cada uno de los términos utilizados para referirse a tales prácticas está limitado o es de algún modo objetable. La denominación «alternativa» implica tanto que tales prácticas se definen por lo que no son, como que son excluyentes de la asistencia médica convencional, si se usa el calificativo de «complementaria» se da entender que estas prácticas son complementaria de la medicina «principal». Por otro lado, en diferentes trabajos se ha comentado lo incongruente que resulta sugerir que dichas prácticas son tanto «alternativas» a los cuidados de salud convencionales como «complementarias» de los mismos. A ~~pesar~~^{pesar} de sus deficiencias, «mac» es el apelativo más comúnmente utilizado.

Cualquiera que sea el término con el que se las denomine las prácticas Mac armonizan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud, entre los que se incluyen la medicina naturopática, la quiropráctica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatía, el masaje, y muchas otras prácticas. Algunos de los rasgos más ampliamente compartidos por las diferentes modalidades mac son: el hincapié que se hace en la individualización del cuidado

Bibliografía:

Dra. Caridad Fresno Chávez. (1996). Sistemas de atención de salud (I). 1996, de Rev Cubana Salud Pública Sitio web: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0864-34661996000100006

Secretaria de Salud. (.). "los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas". ., De Secretaría de salud Subsecretaría de innovación y calidad dirección general de planeación y Desarrollo en salud (dgplades) ", dirección general adjunta de implantación en sistemas de salud dirección de medicina tradicional y desarrollo intercultural.

La integración de la medicina convencional y no convencional: tendiendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud. (2003). David I. Katz, md, mph, Facpm. 2003, de Humanitas, humanidades médicas